



1 82 603 79

09 JUL 2026

DECISION N° MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC du 09 JUL 2026
Portant ouverture du concours d'entrée en troisième année Licence dans les filières Sciences
Biologiques Appliquées à l'Agriculture à la Faculté des Sciences (FS) de l'Université d'Ebolowa
(Campus d'Ebolowa et Campus de Monatélé), au titre de l'année académique 2026/2027.

LE MINISTRE D'ETAT, MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR,

- Vu la Constitution ;
Vu la Loi n°2023/007 du 25 juillet 2023 portant orientation de l'Enseignement Supérieur au Cameroun ;
Vu le Décret n° 2005/342 du 10 septembre 2005 modifiant et complétant certaines dispositions du Décret n°93/027 du 19 janvier 1993 portant dispositions communes aux Universités ;
Vu le Décret n° 2005/383 du 17 Octobre 2005 fixant les règles financières applicables aux Universités ;
Vu le Décret n° 2011/408 du 09 décembre 2011 portant organisation du Gouvernement ;
Vu le Décret n° 2011/410 du 09 décembre 2011 portant formation du Gouvernement ;
Vu le Décret n° 2012/433 du 01 octobre 2012 portant organisation du Ministère de l'Enseignement Supérieur ;
Vu le Décret n° 2013/0891/PM du 01 mars 2013 portant nomination des responsables au Ministère de l'Enseignement Supérieur ;
Vu le Décret n° 2018/190 du 02 mars 2018 complétant certaines dispositions du Décret n°2011/408 du 09 décembre 2011 portant organisation du Gouvernement ;
Vu le Décret n° 2019/002 du 04 janvier 2019 portant réaménagement du Gouvernement ;
Vu le Décret n° 2022/003 du 05 janvier 2022 portant création des Universités ;
Vu le Décret n° 2022/009 du 06 janvier 2022 portant organisation administrative et académique de l'Université d'Ebolowa ;
Vu le Décret n° 2022/203 du 03 Juin 2022 portant nomination des Recteurs dans certaines universités d'Etat ;
Vu la Circulaire n° 0001877/C/MINFI du 31 décembre 2025, portant Instructions relatives à l'Exécution de la Loi de Finance, au Suivi et au Contrôle de l'Exécution du Budget de l'Etat et des Autres Entités Publiques pour l'Exercice 2026 ;
Vu la Décision n°18260039/MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC du 17 février 2026 fixant le calendrier des concours d'entrée dans les Etablissements des Universités d'Etat du Cameroun et Ecoles sous tutelle académique du MINESUP, au titre de l'année académique 2026-2027.

DECIDE:

Article 1 : Un concours sur épreuves pour le recrutement de 300 étudiants en 3^{ème} année dans le Département des Sciences Biologiques Appliquées à l'Agriculture de la Faculté des Sciences (FS) de l'Université d'Ebolowa Campus d'Ebolowa et Campus de Monatélé est ouvert le 29 Novembre 2026 au titre de l'année académique 2026/2027. Les candidats composeront dans les centres d'Ebolowa, Yaoundé, Douala et Monatélé.

Les places offertes se répartissent ainsi qu'il suit :

Filières	Nombre de places Campus d'Ebolowa	Nombre de places Campus de Monatélé
Production Animale	50	50
Production Végétale	50	50
Machinisme agricole	50	50
TOTAL	150	150

celiom

Article 2 : (1) Le concours est ouvert en une seule session aux camerounais des deux sexes, titulaires d'un BTS, d'un DUT en agriculture, ou d'un diplôme équivalent en agriculture reconnu par le Ministère de l'Enseignement Supérieur.

(2) Les candidats ressortissants des pays membres de la Communauté Économique et Monétaire de l'Afrique Centrale (CEMAC) ayant ratifié les textes relatifs au traitement national des étudiants et justifiant des qualifications requises sont admis à composer dans les mêmes conditions que leurs homologues camerounais.

Article 3 : Les dossiers complets de candidature doivent parvenir aux Services de la Scolarité de la Faculté des Sciences de l'Université d'Ebolowa, aux Services de la Scolarité de la Faculté des Sciences de l'Université de Douala, au Ministère de l'Enseignement Supérieur 9^e étage (Porte 917) à Yaoundé et à l'annexe de Faculté des Sciences de l'Université d'Ebolowa à Monatéle au plus tard le 26 Novembre 2026. Ils devront comporter les pièces suivantes :

- 1- Un formulaire d'inscription disponible aux Services de la Scolarité de la Faculté des Sciences de l'Université d'Ebolowa, aux Services de la Scolarité de la Faculté des Sciences de l'Université de Douala, au Ministère de l'Enseignement Supérieur 9^e étage (Porte 917) à Yaoundé et à l'annexe de la Faculté des Sciences de l'Université d'Ebolowa à Monatéle.
- 2- Un reçu de paiement de la somme de 20 000 (vingt mille) Francs CFA représentant les frais d'inscription au concours, auprès de la banque "Société Générale Cameroun" au compte N° 10003 03400 22341303796 56 FS Ebolowa ;
- 3- Une photocopie certifiée conforme du DUT ou du BTS ou d'un diplôme équivalent de Licence +2 en agriculture reconnu par le Ministre d'Etat, Ministre de l'Enseignement Supérieur ou une attestation certifiée conforme de réussite à l'un de ces diplômes ;
- 4- Des photocopies certifiées conformes des relevés de notes de première et de deuxième année universitaire ;
- 5- Une photocopie certifiée conforme de l'acte de naissance datant de moins de 03 (trois) mois ;
- 6- Un certificat médical délivré par un médecin de l'administration, attestant que l'intéressé est apte à poursuivre les études supérieures ;
- 7- Cinq photos d'identité 4x4 (inscrire le nom et le numéro de téléphone au verso) ;
- 8- Une enveloppe (format A4) timbrée par le bureau de poste à l'adresse du candidat).

Article 4 : En aucun cas, les droits d'inscription ne sont remboursables.

Article 5 : Seuls les candidats présentant un dossier complet seront autorisés à concourir.

Article 6 : (1) Le concours comporte les épreuves suivantes :

- Une étude de dossier scolaire (coefficient 2, soit 30% de la note définitive),
- Des épreuves écrites (coefficient 3, soit 70% de la note définitive).

(2) L'étude du dossier scolaire (coefficient 2) est établie en fonction :

- Des résultats de première et de deuxième année universitaire ;
- Du nombre de redoublements.

(3) Le concours comporte les épreuves suivantes :

Epreuves	Durée	Filière	Coefficient
Concepts d'agriculture	2 H	Production végétale	2
Zootechnie Générale	2 H	Production animale	2
Mécatronique	2 H	Machinisme agricole	2
Culture générale	2 H	Toutes les filières	1

Article 7 : Chaque épreuve de l'examen écrit est notée de zéro à cent. Toute note inférieure à vingt, obtenue dans l'une quelconque des épreuves écrites est éliminatoire.

Article 8 : Le programme du concours est celui de deuxième année d'étude universitaire en sciences agricoles dans les matières : Concepts de l'agriculture, Zootechnie générale, Mécatronique.

Article 9 : (1) Les délibérations se dérouleront conformément à un jury nommé par le Ministre d'Etat, Ministre de l'Enseignement Supérieur sur proposition du Recteur de l'Université d'Ebolowa.

(2) Les résultats définitifs sont publiés par communiqué du Ministre d'Etat, Ministre de l'Enseignement Supérieur.

Article 10 : En tout état de cause, il ne peut y avoir report d'admission d'une année à l'autre.

Article 11 : Les dépenses résultant de l'organisation dudit concours sont imputables au budget de la Faculté des Sciences de l'Université d'Ebolowa, année budgétaire 2026.

Article 12 : Le Recteur de l'Université d'Ebolowa, le Directeur des Accréditations Universitaires et de la Qualité et le Doyen de la Faculté des Sciences de l'Université d'Ebolowa sont chargés, chacun en ce qui le concerne, de l'exécution de la présente Décision qui sera enregistrée et communiquée partout où besoin sera.

R

LE MINISTRE D'ETAT,
MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR



Jacques FAME NDONGO



DECISION No. **18260379** MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC of **09 JULI 2026**
To launch a competitive entrance into the third year of studies in the Biological Sciences Applied to Agriculture of the Faculty of Sciences (FS) of the University of Ebolowa (Ebolowa Campus and Monatele Campus), for 2026/2027 academic year.

THE MINISTER OF STATE, MINISTER OF HIGHER EDUCATION

Mindful of the Constitution;
Mindful of Law No. 2023/007 of 25th July 2023 setting up on the orientation of Higher Education in Cameroon;
Mindful of Decree No. 2005/342 of 10th September 2005 modifying and completing some dispositions of Decree No. 93/027 of 19 January 1993 fixing common dispositions in Universities;
Mindful of Decree No. 2005/383 of 17th October 2005 to lay down financial regulations applicable to Universities;
Mindful of Decree No. 2011/408 of 9th December 2011 to organise the Government;
Mindful of Decree No. 2011/410 of 9th December 2011 to appoint Members of Government;
Mindful of Decree No. 2012/433 of 1st October 2012 to organise the Ministry of Higher Education;
Mindful of Decree No. 2013/0891/PM of 1st March 2013 to appoint officials in Ministry of Higher Education;
Mindful of Decree No. 2018/190 of 2nd March 2018 to complete some dispositions of Decree No. 2011/408 of 9 December 2011 to organise the Government;
Mindful of Decree No. 2019/002 of 4th January 2019 to reshuffle the Government;
Mindful of Decree No. 2022/003 of 5th January 2022 creating Universities;
Mindful of Decree No. 2022/009 of 6th January 2022 to lay down the administrative and academic organisation of the University of Ebolowa;
Mindful of Decree No. 2022/203 of 3rd June 2022 to appoint Officials in some State Universities;
Mindful of Circular Letter No. 0001877/C/MINF1 of 31st December 2025, relating to the Instructions on the Execution of the Finance Law, the Monitoring and Control of the Execution of the State Budget and other Public Entities for the 2026 Financial Year;
Mindful of Decision No. 18260039/MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC of 17th February 2026 setting up the calendar for competitive entrance examinations into institutions of Cameroon State Universities and Schools under the Academic Supervision of MINESUP, for the 2026/2027 academic year.

DECIDES:

Article 1 : A competitive examination for the admission of 300 students into the third year of the Biological Sciences Applied to Agriculture programs of the Faculty of Science of the University of Ebolowa, Ebolowa Campus and Monatéle Campus is opened on 29th November 2026 for the 2026/2027 academic year. Candidates will sit for the exam in Ebolowa, Yaoundé, Douala and Monatele.

The places offered are distributed as follows:

Study program	Number of places Eboulowa Campus	Number of places Monatele Campus
Animal products	50	50
Vegetal products	50	50
Agricultural machinery	50	50
TOTAL	150	150

Celcom

Article 2: (1) The competitive entrance examination is opened to Cameroonians of both sexes, holders of HND in agricultural sciences or any other equivalent certificate recognized by the Ministry of Higher Education.

(2) Members of the Central African Economic and Monetary (CEMAC) who have ratified the text concerning the national treatment of students will also be admitted under the same conditions like those of Cameroonians.

Article 3: The complete application files must be submitted in the Admission and Records Office of the Faculty of Science, University of Ebolowa, University of Douala, in the Ministry of Higher Education 9th floor (door n°917) in Yaoundé and in the annex of Faculty of Science of the University of Ebolowa in Monatele not later than the 26th November 2026 and shall comprise the following documents:

- 1- A registration form available at the Admission and Records Office of the Faculty of Science, University of Ebolowa, University of Douala, in the Ministry of Higher Education 9th floor (door n° 129) in Yaoundé and in the annex of Faculty of Science of the University of Ebolowa in Monatele.
- 2- A receipt of payment of the sum of 20.000 (twenty thousand) CFA Francs for registration fees at "Société Générale Cameroun" to account n° 10003 03400 22341303796 56 FS Ebolowa;
- 3- Certified photocopies of HND or transcripts or an equivalent two-year Bachelor's degree in agriculture recognized by the Minister of State, Minister of Higher Education or a certified certificate of completion of one of these diplomas;
- 4- Certified photocopies of Level 1 and 2 Universities transcripts;
- 5- A certified photocopy of birth certificate of not more than 3 months;
- 6- A physical and mental fitness medical report testifying that the candidate is apt for higher education studies, issued by a medical doctor of the public administration;
- 7- Five passport-size photographs 4x4, with the names of the candidate at the back;
- 8- An appropriately stamped A4 envelop with the personal address of the candidate.

Article 4: The registration fees are nonrefundable.

Article 5: Only candidates with complete application files would be allowed to compete for admission into the study programs.

Article 6: (1) The competitive examination is made up of:

- Evaluation of academic profile (coefficient 2, thus 30% of the total mark)
- Written examination (coefficient 3, thus 70% of the total mark)

(2) The evaluation of academic profile (coefficient 2) is based on:

- Results of the first and second academic year transcripts;
- The number of times one repeats a class;

(3) The written examination is made up of multiple-choice questions and shall comprise:

Subjects	Time	sectors	Coefficient
Agricultural concepts	2H	Crop production	2
General zootechnics	2H	Animal production	2
Mechatronics	2H	Agricultural machinery	1
General knowledge	1H	All sectors	1

Article 7: Each subject is scored from zero to one hundred. Any score less than twenty in any written test disqualifies the candidate.

Article 8: The program of the competitive examination is that of the second year university courses in agricultural sciences in the following subjects: Agricultural concepts, General zootechnics and Mechatronics.

Article 9: (1) The deliberations are carried out by a jury appointed by the Minister of State, Minister of Higher Education following the proposition of the Rector of the University of Ebolowa.

(2) The final results are published through a press release by the Minister of State, Minister of Higher Education.

Article 10: The admission cannot be postponed from a year to another.

Article 11: The expenditures linked to the organization of the competitive examination are imputable to the 2026 budget of the Faculty of Science of the University of Ebolowa.

Article 12: The Rector of the University of Ebolowa, the Director of University Accreditation and Quality and the Dean of the Faculty of Science of the University of Ebolowa are responsible, each in his/her sphere of competence, for the implementation of this Decision which will be registered and published wherever necessary.

R



Jacques FAME NDONGO,
THE MINISTER OF STATE, MINISTER OF HIGHER EDUCATION